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Presidente:   Michele Roncoroni 
Scrutatori:   Cristina Crescenzio e Simone Caprani 
 
Luogo   Casa comunale di Mezzovico-Vira, sala del Consiglio comunale 
 
Ordine del giorno 

1. Apertura del Presidente e procedure preliminari. 

2. Approvazione verbale (riassunto discussione) della seduta ordinaria del 23 giugno 2021 del 
Consiglio comunale di Mezzovico-Vira. 

3. MM no. 120 accompagnante il preventivo 2022 dell’amministrazione comunale di Mezzovico-
Vira. 

4. MM no. 121 accompagnante il nuovo “Regolamento comunale per l’erogazione di incentivi in 
favore dell’efficienza energetica, dello sfruttamento delle energie rinnovabili, della mobilità 
sostenibile e dell’acquisto di tecnologia a basso impatto ambientale e acustico”. 

5. MM no. 122 accompagnante la modifica dello statuto del Consorzio Protezione civile Lugano 
campagna. 

6. MM no. 123 accompagnante la domanda di naturalizzazione di Viola Devoto, cittadina 
italiana. 

7. Nomina delegato e supplente del comune nel Consorzio manutenzione arginature esistenti e 
future Alto Vedeggio (1 delegato e 1 supplente). 

8. Mozioni e interpellanze. 

9. Chiusura della sessione. 
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1. Apertura del Presidente e procedure preliminari

 
Il Presidente, Michele Roncoroni, procede all’appello nominale che dà il seguente esito. 
 
Elenco dei presenti 
1. Alberti Riccardo 
2. Bettosini Roberta 
3. Bircher Nicola 
4. Canepa Federico 
5. Canepa Cremona Nathalie 
6. Caprani Simone 
7. Crescenzio Cristina 
8. Fieramosca Fabio  
9. Galetti Luca 
10. Giovagnoni Matteo 
11. Hendry Francesco 
12. Jarmorini Damiano 
13. Lunghini Enzo 
14. Mattanza Moreno 
15. Nottaris Rocco 
16. Oleggini Andrea 
17. Pennella Gerardina 
18. Roncoroni Fiorenzo 
19. Roncoroni Michele 
 
Assenti giustificati 
20. Oleggini Damiano 
21. Zucchetti Aurelio 
 
Per il Municipio sono presenti: Mario Canepa – sindaco, Fiorenzo Ferrari, Manuela Galbani, 
Roberto Uccelli – municipali. 
 
Il Presidente alla presenza di 19 Consiglieri comunali dichiara aperta la seduta. 
Chiede se ci sono osservazioni all’ordine del giorno. 
Nessun intervento a riguardo. 
Rende attenti che per un motivo di praticità si è deciso di procedere, per tutte le votazioni, prima 
con i voti contrari poi con gli astenuti e per finire con quelli favorevoli. 
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2. Approvazione verbale (riassunto discussione) della seduta ordinaria del 23 giugno 2021 

del Consiglio comunale di Mezzovico-Vira
 
Presidente Indica che la votazione sulla trattanda avverrà per maggioranza 

semplice. Rileva che il verbale delle discussioni della seduta del 23 
giugno 2021 era annesso alla convocazione della presente seduta e 
quindi non ritiene necessaria la lettura e chiede se vi sono interventi 
sulla trattanda. 

 
Roberta Bettosini Chiede se per il MM no. 117 era stato letto unicamente il rapporto 

della CEOP. 
 
Presidente Risponde affermativamente. Non essendoci ulteriori interventi si 

passa al voto. 
 
Risoluzione: 
 
1. È approvato il verbale (riassunto discussione) della seduta ordinaria del 23 giugno 

2021 del Consiglio comunale di Mezzovico-Vira. 
Approvato con: presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 
 
Verbalizzazione risoluzione: 
Approvato con: presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 
 
 
 

3. MM no. 120 accompagnante il preventivo 2022 dell’amministrazione comunale di 
Mezzovico-Vira 
 
Presidente Rammenta i colleghi su alcune regole di funzionamento della discussione 

sancite dal regolamento comunale all’art. 13 cpv. 4. 
 “Ogni Consigliere comunale può prendere la parola due volte sullo stesso 

oggetto. Solo per fatto personale, a giudizio del Presidente, può prendere la 
parola una terza volta.” 

 “I relatori delle commissioni permanenti e speciali possono intervenire senza 
limitazioni.” 

 
Presidente Indica che la votazione sulla trattanda avverrà per maggioranza semplice. Il 

MM era annesso alla convocazione. A nome della Commissione della 
gestione (CdG), ritenuto che il rapporto è stato distribuito a tutti i Consiglieri 
comunali, non ritiene necessario darne lettura. 

 
Presidente Chiede se un rappresentante del Municipio intende prendere posizione sul 

rapporto commissionale. 
 
Fiorenzo Ferrari Prende posizione formulando quanto segue: “Il Municipio ha preso atto del 

rapporto della CdG del 9 dicembre 2021 sul preventivo 2022. In merito al 
gettito fiscale 2022 le stime sono state condivise con il nostro consulente 
esterno e definite in base alle sue indicazioni, dopo attenta analisi della 
situazione del nostro Comune. 

 Per quanto riguarda invece la voce gestione dei rifiuti, come già scritto nel 
messaggio, il Municipio è cosciente della situazione e nel 2022 proporrà e 
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sottoporrà al CC modifiche del relativo regolamento, sia in termini di - 
purtroppo - un aumento delle forchette per la riscossione delle tasse, che di 
aspetti organizzativi della raccolta e del centro. 

 Sulla liquidità, il Municipio preferisce non avere troppa liquidità in conto (non 
remunerata o addirittura remunerata negativamente), preferendo attingere al 
mercato monetario secondo necessità a tassi favorevoli. La gestione della 
liquidità è comunque monitorata costantemente con attenzione. 

 Infine, il Municipio accoglie favorevolmente la proposta di inserire altre 
tabelle utili ad una più facile comprensione dei dati di preventivo. Le singole 
indicazioni fornite nel rapporto della Commissione saranno valutate e, 
qualora ritenute opportune, implementate. Il Municipio ringrazia la CdG per il 
lavoro svolto”. 

 
Presidente Ringrazia il municipale per la presa di posizione e apre la discussione 

generale sul tema. 
Non essendoci interventi passa in rassegna i singoli dicasteri. Ogni 
Consigliere comunale ha il diritto di porre quesiti. Se ci saranno proposte di 
modifiche si procederà con votazione eventuali secondo l’art. 9 della LOC. 

 
Conto economico 
 
Amministrazione generale 
Nessuna osservazione. 
 
Ordine pubblico, sicurezza e difesa 
Nessuna osservazione. 
 
Formazione 
Nessuna osservazione. 
 
Cultura, sport, tempo libero e chiesa 
Nessuna osservazione. 
 
Sanità 
Nessuna osservazione. 
 
Sicurezza sociale 
Nessuna osservazione. 
 
Trasporti e comunicazioni 
Nessuna osservazione. 
 
Protezione dell’ambiente e pianificazione 
Nessuna osservazione. 
 
Economia pubblica 
Nessuna osservazione. 
 
Finanze e imposte 
Nessuna osservazione. 
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Conto investimenti 
 
Amministrazione generale 
Nessuna osservazione. 
 
Ordine pubblico, sicurezza e difesa 
Nessuna osservazione. 
 
Formazione 
Nessuna osservazione. 
 
Cultura, sport, tempo libero e chiesa 
Nessuna osservazione. 
 
Traffico e comunicazioni 
Nessuna osservazione. 
 
Protezione dell’ambiente e pianificazione 
Nessuna osservazione. 
 
Presidente Non essendoci ulteriori interventi mette in votazione la trattanda. 
 
Risoluzione: 
 
1. È approvato il preventivo del conto economico – 2022 – dell’amministrazione 

comunale di Mezzovico-Vira, che prevede un disavanzo di 312’117. 
Approvato con: presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 
 
 
2. Si prende atto del conto investimenti anno 2022. 
Approvato con: presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 
 
 
3. ll moltiplicatore d’imposta comunale per l’anno 2022 è fissato al 60%. 
Approvato con: presenti: 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 
 
Verbalizzazione risoluzione: 
Approvato con: presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 
 
 
 

4. MM no. 121 accompagnante il nuovo “Regolamento comunale per l’erogazione di 
incentivi in favore dell’efficienza energetica, dello sfruttamento delle energie 
rinnovabili, della mobilità sostenibile e dell’acquisto di tecnologia a basso impatto 
ambientale e acustico” 

 
Presidente Indica che la votazione sulla trattanda avverrà per maggioranza 

semplice. Rammenta che l’art. 186 LOC indica che l’approvazione 
deve avvenire mediante voto sul complesso; il voto avviene sui singoli 
articoli se vi sono proposte (presentate per iscritto) di modifica rispetto 
alla proposta municipale, come quelle contenute nel rapporto della 
CdG. Il MM era annesso alla convocazione e quindi come da prassi il 
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Presidente lo ritiene letto e conosciuto. A nome della CdG, ritenuto che 
il rapporto è stato distribuito a tutti i Consiglieri comunali, non ritiene 
necessario darne lettura. Invita un rappresentante della Commissione 
delle Petizioni (in seguito CdP) a dare lettura del rapporto. 

 
Fabio Fieramosca Dà lettura del rapporto della CdP. 
 
Presidente Invita un rappresentante del Municipio a prendere posizione sulle 

considerazioni espresse nei rapporti Commissionali. 
 
Sindaco Informa che il Municipio ha discusso le 2 proposte formulate dalla CdG 

e ne condivide il loro principio; il Municipio si è permesso di affinare 
alcuni dettagli e la sistematica dalla proposta della CdG. 
Art. 5 proposta nuova lett. h) 
Quanto proposto dalla CdG (introdurre una nuova lett. h) è già 
considerato nella lett. g) che recita “altre misure alternative e/o 
innovative in ambito energetico/ambientale”. Per finalizzare a livello 
finanziario quanto richiesto dalla CdG il Municipio propone di inserire 
un nuovo art. 20 del seguente tenore: 
“Art. 20 - Altre misure alternative e/o innovative in ambito 
energetico/ambientale 
Per comprovate misure alternative e/o innovative in ambito 
energetico/ambientale il Municipio può accordare un incentivo pari al 
50% dei costi riconosciuti, ritenuto un massimo di CHF 500.” 
 
Per il finanziamento delle stazioni di ricarica per privati e commerci il 
Municipio propone di introdurre un nuovo p.to 6 all’art. 17 riprendendo 
l’intento della CdG indicando un tetto massimo del seguente tenore: 
art. 17 lett. 6: 
“Per la posa di stazioni di ricarica per privati e commerci che si 
rivolgono direttamente al pubblico è concesso un incentivo dal 30 % al 
50 % del costo ritenuto un massimo di fr. 200.--.” 

 
Presidente Invita la CdG a prendere posizione al riguardo. 
 
Roberta Bettosini Sulla proposta del Municipio di fissare in chf 200 il sussidio massimo 

per le stazioni di ricarica, ritenuto che il sussidio cantonale massimo è 
di chf 500 e considerata la percentuale dal 30% al 50% del sussidio 
comunale, per coerenza propone di fissare in chf 250 il contributo 
massimo a livello comunale. 

 
Sindaco Indica che tante case automobilistiche finanziano la colonnina 

domestica. Se invece la colonnina domestica viene fatturata l’Autorità 
cantonale elargisce già un sussidio. È comunque competenza del CC 
decidere se fissare l’importo massimo in chf 200 o 250. 

 
Presidente Procede a leggere i titoli degli articoli chiedendo se vi sono 

considerazioni da esporre. 
 

Art. 1  Scopo 
Art. 2  Basi legali 
Art. 3  Beneficiari 
Art. 4  Autorità competente 
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Art. 5  Campi di applicazione 
Art. 6  Finanziamento 
Art. 7  Versamento 
Art. 8  Procedura 
Art. 9  Condizioni di incentivazione 
Art. 10  Risanamenti energetici di edifici 
Art. 11  Nuove costruzioni Minergie-A® e Minergie P® 
Art. 12  Sostituzione di un impianto di riscaldamento – 

pompe di calore o impianto pellets 
Art. 13  Installazioni impianti fotovoltaici 
Art. 14  Installazioni di impianti solari termici per edifici 

esistenti 
Art. 15  Analisi CECE®-Plus 
Art. 16  Abbonamenti trasporto pubblici (privati) 
Art. 17  Ciclomotori elettrici e/o batterie elettriche sostitutive 

e stazione di ricarica per privati e commerci 
Si procede alla votazione eventuale 
Proposta Municipio per un sussidio massimo di chf 200. 0 voti 
Proposta Roberta Bettosini per un sussidio massimo di chf 250. 19 voti 
Viene approvata la proposta Roberta Bettosini. 
Art. 18  Benzina alchilata 
Art. 19  Acquisto di tecnologia a basso impatto ambientale e 

acustico 
Art. 20  Altre misure alternative e/o innovative in ambito 

energetico/ambientale 
Art. 21  Rimedi giuridici 
Art. 22  Sospensione o annullamento degli incentivi 
Art. 23  Riscossione indebita 
Art. 24  Diritto di compensazione 
Art. 25  Diritto sussidiario 
Art. 26  Entrata in vigore 

 
Presidente Non essendoci ulteriori interventi mette in votazione il tema nel suo 

globale. 
 
Risoluzione: 
 
1. È approvato il nuovo Regolamento comunale per l’erogazione di incentivi in favore 

dell’efficienza energetica, dello sfruttamento delle energie rinnovabili, della mobilità 
sostenibile e dell’acquisto di tecnologia a basso impatto ambientale e acustico con le 
modifiche decise seduta stante. 

Approvato con: presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 
 
2. Il nuovo Regolamento citato al punto 1 del presente dispositivo entrerà in vigore 

dopo la ratifica della Sezione enti locali (SEL). 
Approvato con: presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 
 
3. È abrogata qualsiasi precedente legislazione Comunale in materia. 
Approvato con: presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 
 
Verbalizzazione risoluzione: 
Approvato con: presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 
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5. MM no. 122 accompagnante la modifica dello statuto del Consorzio Protezione civile 
Lugano campagna 
 
Presidente Indica che la votazione sulla trattanda avverrà per maggioranza 

semplice. Invita un rappresentante della CdP a dare lettura, se lo 
ritiene necessario, del rapporto. 

 
Federico Canepa Dà lettura del rapporto della CdP. 
 
Presidente Non essendoci interventi mette in votazione il tema. 
 
Risoluzione: 
 
1. È approvata la modifica degli articoli 2, 3 e 34 lett d) dello statuto del Consorzio 

Protezione Civile Regione Lugano Campagna. 
Approvato con: presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 
 
Verbalizzazione risoluzione: 
Approvato con: presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 
 
 
 

6. MM no. 123 accompagnante la domanda di naturalizzazione di Viola Devoto, cittadina 
italiana 
 
 
Presidente Indica che la votazione sulla trattanda avverrà per maggioranza 

semplice. Informa che la candidata è presente in sala e la saluta. Il MM 
era annesso alla convocazione. Invita un rappresentante della CdP a 
dare lettura, se lo ritiene necessario, del rapporto. 

 
Nathalie Canepa Cremona Dà lettura del rapporto commissionale. 
 
Presidente Apre la discussione. 
 
Presidente Non essendoci interventi mette in votazione il tema. In virtù all’art. 17 

cpv. 3) del regolamento comunale, per la concessione dell’attinenza 
comunale il Consiglio comunale decide per voto segreto. Si procede al 
voto. Invita: 

 1. gli scrutatori a distribuire le schede di voto, 
 2. i Consiglieri di votare (crociare la risposta) e riporre il foglio nell’urna. 
 3. gli scrutatori procedono al conteggio dei voti. 
 
Risoluzione: 
1. A Viola Devoto, 1965, cittadina italiana, è concessa l’attinenza del Comune di 

Mezzovico-Vira. 
Approvato con: presenti 19: favorevoli 17, contrari 2, astenuti 0. 
 
Verbalizzazione risoluzione: 
Approvato con: presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 
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7. Nomina delegato e supplente del comune nel Consorzio manutenzione arginature 

esistenti e future Alto Vedeggio (1 delegato e 1 supplente) 
 
 
Presidente Con scritto 16 settembre 2021 la Delegazione del Consorzio manutenzione 

arginature esistenti e future Alto Vedeggio ha comunicato che, a seguito 
dello scritto 26 maggio 2021 del CdStato in merito alla designazione dei 
delegati comunali nei Consorzi, risulta necessario risottoporre ai vari Consigli 
comunali dei Comuni membri del consorzio, la designazione unicamente di 1 
rappresentante e 1 supplente e non 2 delegati (Andrea Palladino e Riccardo 
Alberti) e 2 supplenti (Nicola Bircher e Damiano Jarmorini) come deciso nella 
seduta costitutiva del 17 maggio 2021 sulla base di quanto avvenuto in 
passato. Il Municipio ha contattato le 4 persone coinvolte e si è concordato di 
proporre quale delegato Andrea Palladino e supplente Riccardo Alberti.  

 
Presidente Non essendoci interventi mette in votazione il tema. 
 
Risoluzione: 
1. In seno al Consorzio manutenzione arginature esistenti e future Alto Vedeggio 

vengono nominati quale delegato Andrea Palladino e supplente Riccardo Alberti. 
Approvato con: presenti 19: favorevoli 18, contrari 0, astenuti 1. 
Verbalizzazione risoluzione: 
Approvato con: presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 
 
 
 

8. Mozioni e interpellanze 
 
Presidente Informa che è pervenuta 1 mozione e 11 interpellanze in tempo utile 

per una risposta in questa sessione. 
 
Segretario comunale In merito alla mozione 16 dicembre 2019 di Michele Roncoroni e 

cofirmatari “analisi del comparto Petasio e lo sviluppo di idee per la 
sua valorizzazione” informa che il Municipio aveva licenziato il 
preavviso municipale, ma che nel frattempo in data 8 novembre 2021 
il mozionante ha ritirato l’atto e quindi il Municipio, a sua volta, ha 
ritirato il MM. 

 
Mozioni 
 
Presidente Indica che in virtù all’art. 67 cpv. 2 LOC e art. 17 RALOC la mozione 

dev’essere immediatamente demandata dal Consiglio comunale per 
esame ad una commissione permanente o speciale. 

 
Presidente Si inizia dalla mozione intitolata “aula nel bosco per il comparto 

Petasio” (allegato 1) sottoscritta dai Consiglieri comunali Michele 
Roncoroni, Simone Caprani, Rocco Nottaris, Federico Canepa, 
Fiorenzo Roncoroni, Fabio Fieramosca, Riccardo Alberti, Matteo 
Giovagnoni, Andrea Oleggini, Roberta Bettosini, Nathalie Canepa 
Cremona, Francesco Hendry, Damiano Jarmorini, Luca Galetti e 
Enzo Lunghini e riguarda la possibilità di realizzare un’aula nel bosco 
in zona Petasio. 
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Presidente Il Presidente, ritenuto che la mozione richiede la concessione di un 

credito, propone di demandarla alla Commissione della gestione. 
Chiede se vi sono altre proposte. 

 
Presidente Non essendoci ulteriori interventi mette in votazione il tema. 
 
Risoluzione: 
 
1. La mozione “aula nel bosco per il comparto Petasio” sottoscritta da Michele 

Roncoroni e cofirmatari è demandata per analisi alla Commissione della gestione. 
Approvato con: presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 
 
Verbalizzazione risoluzione: 
Approvato con: presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 
 
 
Interpellanze 
 
Presidente Ritenuto il recente aumento delle interpellanze che il Municipio riceve 

da evadere, allo scopo di razionalizzare i lavori del Legislativo 
comunale, le interpellanze sono già state inoltrate ai membri del CC 
unitamente ai rapporti commissionali e quindi questa sera il Municipio 
leggerà la risposta e l’interpellante si dichiarerà soddisfatto o 
insoddisfatto; sono consentite una breve replica dell’interpellante e la 
duplica del municipale. 

 
 
Presidente Si discute l’interpellanza dei Consiglieri comunali Francesco Hendry, 

Nathalie Canepa Cremona e Roberta Bettosini "Decoro-sedimi 
privati”. Visto che l’interpellanza è stata già inviata ai Consiglieri 
comunali e ritenuto che la risposta del Municipio indica i quesiti 
formulati, invita un rappresentante del Municipio a rispondere. 

 
Manuela Galbani Dà lettura della risposta municipale riportata all’allegato 3. 
 
Presidente Chiede ad uno degli interpellanti se sono soddisfatti dalla risposta. 
 
Francesco Hendry Ringrazia per la risposta e non si dichiara soddisfatto. L’intenzione 

dell’interpellanza, che chiedeva di quantificare in tempo e a livello 
finanziario l’impiego della squadra esterna, non era riferita per far 
rispettare l’art. 62 bensì, e lo riteneva sottointeso, per mantenere 
puliti anche i sedimi privati. A questa domanda non è stato risposto 
quindi per questo motivo non si dichiara soddisfatto. 

 
Sindaco Indica che risulta difficile quantificare l’impegno della squadra esterna 

nello sfalciare i bordi delle strade suddividendo quanto sul pubblico e 
quando sul privato. In quasi tutti i Comuni viene adottato il nostro 
medesimo sistema che permette di avere una certa pulizia al confine 
della strada e che dà i suoi frutti a livello di decoro. Non ritiene di 
dover svolgere un conteggio sul tempo impiegato per intervenire su 
suolo pubblico e privato. 
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Nathalie Canepa Cremona Ritenuto che i privati provvedono a regolare le proprie piante che 
invadono l’area pubblica ritiene che dovrebbero anche provvedere a 
tagliare l’erba su suolo privato a contatto con la strada comunale. 

 
Sindaco Indica che è sufficiente che lo proponiate in forma scritta al Consiglio 

comunale e quest’ultimo deciderà a riguardo; il Municipio eseguirà 
quanto il Legislativo comunale stabilirà. Sottolinea comunque che si 
dovrà ascoltare anche la posizione della popolazione sulla proposta. 

 
Francesco Hendry Pur consapevole che non esiste una specifica regolamentazione che 

impone questo tipo di prestazione, l’interpellanza non è contro questo 
impiego della squadra esterna poiché si condivide l’importanza del 
decoro; l’atto è da intendersi quale invito a trovare una formula che 
possa regolamentare questo aspetto. 

 
 
Presidente Si discute l’interpellanza dei Consiglieri comunali Francesco Hendry, 

Nathalie Canepa Cremona e Roberta Bettosini "Carte giornaliere FFS 
comunali”. Visto che l’interpellanza è stata già inviata ai Consiglieri 
comunali e ritenuto che la risposta del Municipio indica i quesiti 
formulati, invita un rappresentante del Municipio a rispondere. 

 
Fiorenzo Ferrari Dà lettura della risposta municipale riportata all’allegato 5. 
 
Presidente Chiede ad uno degli interpellanti se sono soddisfatti dalla risposta. 
 
Nathalie Canepa Cremona Si dichiara soddisfatta per le esaustive risposte. 
 
 
Presidente Si discute l’interpellanza dei Consiglieri comunali Francesco Hendry, 

Nathalie Canepa Cremona e Roberta Bettosini "Illuminazione 
pubblica/Città dell’energia”. Visto che l’interpellanza è stata già inviata 
ai Consiglieri comunali e ritenuto che la risposta del Municipio indica i 
quesiti formulati, invita un rappresentante del Municipio a rispondere. 

 
Sindaco Dà lettura della risposta municipale riportata all’allegato 7. 
 
Presidente Chiede ad uno degli interpellanti se sono soddisfatti dalla risposta. 
 
Francesco Hendry Si dichiara soddisfatto per le risposte. 
 
 
Presidente Si discute l’interpellanza dei Consiglieri comunali Francesco Hendry, 

Nathalie Canepa Cremona e Roberta Bettosini "Piscine nel Comune 
di Mezzovico-Vira”. Visto che l’interpellanza è stata già inviata ai 
Consiglieri comunali e ritenuto che la risposta del Municipio indica i 
quesiti formulati, invita un rappresentante del Municipio a rispondere. 

 
Roberto Uccelli Dà lettura della risposta municipale riportata all’allegato 9. 
 
Presidente Chiede ad uno degli interpellanti se sono soddisfatti dalla risposta. 
 
Francesco Hendry Si dichiara soddisfatto delle risposte. 
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Presidente Si discute l’interpellanza dei Consiglieri comunali Francesco Hendry, 

Nathalie Canepa Cremona e Roberta Bettosini "Cimitero di 
Mezzovico”. Visto che l’interpellanza è stata già inviata ai Consiglieri 
comunali e ritenuto che la risposta del Municipio indica i quesiti 
formulati, invita un rappresentante del Municipio a rispondere. 

 
Roberto Uccelli Dà lettura della risposta municipale riportata all’allegato 11. 
 
Presidente Chiede ad uno degli interpellanti se sono soddisfatti dalla risposta. 
 
Francesco Hendry Si dichiara soddisfatto delle risposte ricevute. 
 
 
Presidente Si discute l’interpellanza dei Consiglieri comunali Matteo Giovagnoni, 

Fabio Fieramosca, Michele Roncoroni, Andrea Oleggini, Fiorenzo 
Roncoroni, Simone Caprani e Damiano Oleggini "sost. sottostrutture 
nucleo di Vira". Visto che l’interpellanza è stata già inviata ai 
Consiglieri comunali e ritenuto che la risposta del Municipio indica i 
quesiti formulati, invita un rappresentante del Municipio a rispondere. 

 
Sindaco Dà lettura della risposta municipale riportata all’allegato 13. 
 
Presidente Chiede ad uno degli interpellanti se sono soddisfatti dalla risposta. 
 
Matteo Giovagnoni Si dichiara in parte soddisfatto. Indica che il MM no. 104 non indica il 

rifacimento del manto stradale. 
 
Sindaco Indica che questo aspetto è legato alle pavimentazioni. 
 
Segretario comunale Afferma che il MM no. 104 (credito quadro) prevede la base legale 

per la sostituzione delle sottostrutture (condotte fognarie e ap) e pure 
contempla il rifacimento della relativa pavimentazione. Quindi i costi 
delle opere di pavimentazione sono conglobati nel MM no. 104. 
Anche le altre opere di sostituzione delle sottostrutture (condotta ap 
in Valeggia Vira, ecc.) hanno conglobato i costi di rifacimento della 
pavimentazione nel relativo credito quadro. 

 
Matteo Giovagnoni Ritiene che il rifacimento della pavimentazione pregiata non dovrebbe 

essere contemplato nel MM no. 104. Comprende comunque il 
ragionamento del Municipio. 

 
Sindaco Approfittando che un ente pubblico ha svolto opere e quindi si è 

beneficiato di un risparmio finanziario. Si può effettivamente 
disquisire sul fatto che le opere di pavimentazione vengano inserite 
nel credito quadro; nel prossimo MM si puntualizzerà anche questo 
aspetto. Anche in passato si è comunque proceduto a finanziare la 
pavimentazione necessaria a seguito della sostituzione delle 
sottostrutture, facendo capo alla suddetta base legale (credito 
quadro). 
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Presidente Si discute l’interpellanza dei Consiglieri comunali Francesco Hendry, 
Nathalie Canepa Cremona e Roberta Bettosini "Collaboratori 
Comunali”. Visto che l’interpellanza è stata già inviata ai Consiglieri 
comunali e ritenuto che la risposta del Municipio indica i quesiti 
formulati, invita un rappresentante del Municipio a rispondere. 

 
Fiorenzo Ferrari Dà lettura della risposta municipale riportata all’allegato 15. 
 
Presidente Chiede ad uno degli interpellanti se sono soddisfatti dalla risposta. 
 
Roberta Bettosini Si dichiara soddisfatta. 
 
 
Presidente Si discute l’interpellanza dei Consiglieri comunali Francesco Hendry, 

Nathalie Canepa Cremona e Roberta Bettosini "Comunicazioni agli 
abitanti e alle aziende”. Visto che l’interpellanza è stata già inviata ai 
Consiglieri comunali e ritenuto che la risposta del Municipio indica i 
quesiti formulati, invita un rappresentante del Municipio a rispondere. 

 
Manuela Galbani Dà lettura della risposta municipale riportata all’allegato 17. 
 
Presidente Chiede ad uno degli interpellanti se sono soddisfatti dalla risposta. 
 
Roberta Bettosini Si dichiara soddisfatta. Invita comunque il Municipio a proporre 

un’apposita pagina web dedicata alle aziende. Per quanto riguarda la 
pubblicazione delle domande di costruzione, il messaggio 
governativo indirizzato al Gran Consiglio sulla modifica della legge 
edilizia, non menziona nemmeno il tema della pubblicazione online 
degli avvisi di pubblicazione e la cosa la preoccupa molto. 

 
Presidente Si discute l’interpellanza dei Consiglieri comunali Francesco Hendry, 

Nathalie Canepa Cremona e Roberta Bettosini "Fermata autobus 
bivio per Vira”. Visto che l’interpellanza è stata già inviata ai 
Consiglieri comunali e ritenuto che la risposta del Municipio indica i 
quesiti formulati, invita un rappresentante del Municipio a rispondere. 

 
Sindaco Dà lettura della risposta municipale riportata all’allegato 19. 
 
Presidente Chiede ad uno degli interpellanti se sono soddisfatti dalla risposta. 
 
Roberta Bettosini Si dichiara soddisfatta. 
 
 
Presidente Si discute l’interpellanza dei Consiglieri comunali Francesco Hendry, 

Nathalie Canepa Cremona e Roberta Bettosini "Diserbante ad acqua 
calda”. Visto che l’interpellanza è stata già inviata ai Consiglieri 
comunali e ritenuto che la risposta del Municipio indica i quesiti 
formulati, invita un rappresentante del Municipio a rispondere. 

 
Fiorenzo Ferrari Dà lettura della risposta municipale riportata all’allegato 21. 
 
Presidente Chiede ad uno degli interpellanti se sono soddisfatti dalla risposta. 
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Roberta Bettosini Si dichiara soddisfatta. 
 
 
Presidente Si discute l’interpellanza dei Consiglieri comunali Francesco Hendry, 

Nathalie Canepa Cremona e Roberta Bettosini "Parcheggi pubblici: 
realizzazione, ampliamenti in prossimità nuclei e regolamento”. Visto 
che l’interpellanza è stata già inviata ai Consiglieri comunali e ritenuto 
che la risposta del Municipio indica i quesiti formulati, invita un 
rappresentante del Municipio a rispondere. 

 
Sindaco Dà lettura della risposta municipale riportata all’allegato 23. 
 
Presidente Chiede ad uno degli interpellanti se sono soddisfatti dalla risposta. 
 
Roberta Bettosini Si dichiara soddisfatta e indica che non c’era nessuna insinuazione 

nella penultima domanda, ma semplicemente essendo trascorsi vari 
anni dal voto sul referendum sul regolamento dei posteggi ritiene 
lunga la tempista per dotarsi del regolamento. 

 
Sindaco Conferma che è trascorso del tempo e nel frattempo vi sono state le 

elezioni. L’idea di questo Municipio, se tutto va bene, è di sottoporre 
nella prossima sessione di CC i MM relativi a dei nuovi parcheggi e il 
regolamento sui posteggi. Il Municipio ritiene inutile realizzare 
posteggi se non si riesce a regolamentarli. Si è coscienti che il 
problema dei posteggi sussiste a Vira, a Mezzovico e nella zona a 
contatto con l’area industriale. Indica che siamo in emergenza sul 
tema posteggi ma che comunque bisogna rispettare le priorità 
finanziare. 

 
Roberta Bettosini Indica che vari cittadini l’hanno sollecitata sull’utilizzo dei posteggi a 

San Mamete e nella zona industriale. Ritiene che contrariamente a 
quanto indicato dal Sindaco non si deve realizzare nuovi posteggi 
bensì regolamentare quelli esistenti. 

 
 
Il Presidente Chiede se vi sono altre interpellanze verbali. 
 
Roberta Bettosini Chiede se la mozione “sacchi della spazzatura per ogni fuoco” 

presentata un anno fa da Luana Canepa, Federico Canepa e 
Francesco Scoglio dev’essere evasa dalla CdGestione. 

 
Segretario comunale Conferma che la mozione dev’essere evasa dalla CdGestione che 

dispone della relativa documentazione. 
 
Roberta Bettosini Legge 2 interpellanze “Polo sportivo degli eventi (PSE) Lugano” 

(allegato 24) e “inquinamento idrocarburi fiume Vedeggio” (allegato 
25). 

 
Sindaco Indica che le interpellanze verranno evase nella prossima seduta di 

CC; la gestione dell’inquinamento del fiume Vedeggio è stato gestito 
dall’Autorità cantonale. 
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Rocco Nottaris Visto l’importante investimento, chiede informazioni sullo stato dei 
lavori di realizzazione del nuovo bacino ap Segiöö. 

 
Sindaco Risponde che i lavori sono iniziati ad agosto 2021, si è proceduto a 

mettere in sicurezza la parete rocciosa nella parte posteriore del 
bacino, mentre la settimana scorsa hanno terminato la realizzazione 
della soletta in calcestruzzo. I lavori riinizieranno lunedì 17 gennaio 
2022. Il ritardo causato dalla messa in sicurezza della parete rocciosa 
è stato recuperato e si è valutato di terminare l’opera nel mese di 
agosto 2022. 

 
Rocco Nottaris Ringrazia per la risposta. 
 
Sindaco Informa i Consiglieri comunali che durante la serata di presentazione 

del regolamento sugli incentivi dedicata alle CdP e CdG, un 
Consigliere comunale vi ha partecipato senza essere stato 
convocato. Era la prima volta che si era confrontati con una simile 
situazione. In un primo momento il Sindaco si è detto che era una 
situazione accettabile essendo una serata informativa. 
Successivamente ci siamo informati per comprendere le regole al 
riguardo e fare chiarezza per situazioni future. La giurista Cavadini 
della SEL ha indicato quanto segue “per quanto riguarda la 
partecipazione di un Consigliere comunale ad una seduta congiunta 
di Commissioni del Legislativo indetta dal Municipio a fini informativi 
in vista dell’approvazione di un messaggio municipale, anche se 
limitata unicamente a questo momento, si ritiene che la stessa sia 
comunque inappropriata. Si rammenta che le sedute delle 
Commissioni del Consiglio comunale rispondono a regole specifiche 
(LOC e ROC), intese anche a salvaguardare la libertà d’espressione 
(di discussione) all’interno delle stesse.” Il Sindaco termina indicando 
che ha letto quanto precede per informare concretamente sul veto a 
partecipare alle riunioni per le quali i Consiglieri comunali non sono 
stati convocati. 

 
Francesco Hendry Informa che il Consigliere comunale che ha partecipato alla riunione 

era lui. Non c’era nessuna finalità per mettere a disagio qualcuno di 
prendere la parola. Il suo fine era quello di ascoltare poiché gli 
interessava quello che veniva presentato. Prende atto delle direttive 
appena lette. 

 
Sindaco Il Municipio non ha messo in dubbio che Hendry era presente per 

ascoltare quanto veniva presentato. Specifica che non ha indicato il 
nominativo del Consigliere comunale e lo scopo di aver interpellato la 
SEL era di capire se la prassi adottata era corretta permettendo così 
di applicare le regole per eventuali situazioni future. 

 
Nathalie Canepa Cremona Consiglia al Municipio di estendere a tutti i Consiglieri comunali 

queste interessanti sedute informative e non solo ai membri delle 
Commissioni coinvolte. 

 
Sindaco Capisce l’intervento. Ci sono però delle regole da rispettare. Anche in 

passato il Municipio ha sempre coinvolto il Consiglio comunale. Il 
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Municipio ha ritenuto di coinvolgere le Commissioni che dovevano 
esprimere un parere sulla proposta di regolamento. 

 
 
Nicola Bircher In merito all’interpellanza sulle piscine, esprime una nota tecnica 

all’indirizzo del Municipio sugli impianti provvisori. In base alla sua 
esperienza professionale, i problemi principali sono lo smaltimento 
delle acque trattate con prodotti specifici; nella licenza edilizia si deve 
indicare al cittadino dove smaltire l’acqua (nella canalizzazione e non 
sul terreno). Il secondo problema è il rumore causato dagli 
apparecchi tecnici (sovente non omologati) di queste strutture 
provvisorie e fonti di litigi tra vicini. Quando è presente un preavviso 
della SPAAS sono contenute chiare indicazioni, mentre quando 
questi interventi non sono notificati, si dovrebbe informare il cittadino 
dei punti da rispettare. Termina indicando di sensibilizzare l’utenza 
che anche se la piscina è provvisoria dev’essere notificata al 
Comune. 

 
 

9. Chiusura della sessione 
 
Sindaco Ringrazia per il lavoro svolto a favore dell’intera comunità. Dopo 

l’augurio di superare nel 2022 l’emergenza sanitaria, ricorda 
l’importanza di segnalare al Municipio eventuali esigenze della nostra 
popolazione. La pandemia non deve condizionare l’attività del 
Comune. Vi sono opere che sono molto importanti per la nostra 
popolazione e lo sviluppo del Comune. Abbiamo la necessità, non 
disponendo di altri spazi più ampi e adeguati da mettere a 
disposizione, di realizzare strutture sociali per la mensa scolastica, il 
servizio dopo scuola e l’asilo-nido. La procedura di variante 
pianificatoria relativa a questa struttura ha dovuto essere ripresa 
dall’inizio a seguito di una sentenza del TRAM. Come già indicato in 
precedenza i lavori di realizzazione del nuovo bacino ap Segiöö sono 
in fase di realizzazione. Sono in fase di sviluppo vari progetti relativi 
alla realizzazione di posteggi. Indica che i progetti in fase di sviluppo 
sono parecchi. È importante il lavoro di collaborazione tra Esecutivo e 
Consiglio comunale alfine di soddisfare le nuove esigenze della 
nostra popolazione. Formula gli auguri di buone feste e di buon anno 
nuovo. 

 
Presidente Ritenuto che non vi sono ulteriori interventi, ringrazia i colleghi per il 

lavoro svolto, formula gli auguri di buone feste a tutti. Il Municipio, 
visto l’aggravarsi della situazione pandemica, ha deciso di non 
proporre la consueta panettonata natalizia augurandosi che alla 
prossima sessione potremo intrattenerci per l’aperitivo finale. Chiude 
la seduta alle ore 22:17. 
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Per il Consiglio comunale 

Gli scrutatori:   Il Presidente:    Il Segretario: 
 
 
 
 
Cristina Crescenzio   Michele Roncoroni   Mirko Tamagni 
Simone Caprani 
 
 
 
 
 
Allegati: mozione “aula nel bosco per il comparto Petasio” sottoscritta da 15 Consiglieri 

comunali – allegato 1 
 
 interpellanza dei Consiglieri comunali Francesco Hendry, Nathalie Canepa 

Cremona e Roberta Bettosini "Decoro-sedimi privati” – allegato 2 
 
 risposta municipale all’interpellanza “Decoro-sedimi privati” – allegato 3 
 
 interpellanza dei Consiglieri comunali Francesco Hendry, Nathalie Canepa 

Cremona e Roberta Bettosini "Carte giornaliere FFS comunali” – allegato 4 
 
 risposta municipale all’interpellanza “Carte giornaliere FFS comunali” – allegato 5 
 
 interpellanza dei Consiglieri comunali Francesco Hendry, Nathalie Canepa 

Cremona e Roberta Bettosini "Illuminazione/Città dell’energia” – allegato 6 
 
 risposta municipale all’interpellanza “Illuminazione/Città dell’energia” – allegato 7 
 
 interpellanza dei Consiglieri comunali Francesco Hendry, Nathalie Canepa 

Cremona e Roberta Bettosini " Piscine nel comune di Mezzovico-Vira” – allegato 
8 

 
 risposta municipale all’interpellanza “Piscine nel comune di Mezzovico-Vira” – 

allegato 9 
 
 interpellanza dei Consiglieri comunali Francesco Hendry, Nathalie Canepa 

Cremona e Roberta Bettosini "Cimitero di Mezzovico”” – allegato 10 
 
 risposta municipale all’interpellanza “Cimitero di Mezzovico” – allegato 11 
 
 interpellanza dei Consiglieri comunali Matteo Giovagnoni, Fabio Fieramosca, 

Michele Roncoroni, Andrea Oleggini, Fiorenzo Roncoroni, Simone Caprani e 
Damiano Oleggini "sostituzione sottostrutture nucleo di Vira" – allegato 12 

 
 risposta municipale all’interpellanza “sostituzione sottostrutture nucleo di Vira” – 

allegato 13 
 
 interpellanza dei Consiglieri comunali Francesco Hendry, Nathalie Canepa 

Cremona e Roberta Bettosini "Collaboratori comunali” – allegato 14 
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 risposta municipale all’interpellanza “Collaboratori comunali” – allegato 15 
 
 interpellanza dei Consiglieri comunali Francesco Hendry, Nathalie Canepa 

Cremona e Roberta Bettosini "Comunicazione agli abitanti e alle aziende” – 
allegato 16 

 
 risposta municipale all’interpellanza “Comunicazione agli abitanti e alle aziende” 

– allegato 17 
 
 interpellanza dei Consiglieri comunali Francesco Hendry, Nathalie Canepa 

Cremona e Roberta Bettosini "Fermata autobus bivio per Vira” – allegato 18 
 
 risposta municipale all’interpellanza “Fermata autobus bivio per Vira” – allegato 

19 
 
 interpellanza dei Consiglieri comunali Francesco Hendry, Nathalie Canepa 

Cremona e Roberta Bettosini "Diserbante ad acqua calda” – allegato 20 
 
 risposta municipale all’interpellanza “Diserbante ad acqua calda” – allegato 21 
 
 interpellanza dei Consiglieri comunali Francesco Hendry, Nathalie Canepa 

Cremona e Roberta Bettosini "Parcheggi pubblici: realizzazione, ampliamenti in 
prossimità nuclei e regolamento” – allegato 22 

 
 risposta municipale all’interpellanza “Parcheggi pubblici: realizzazione, 

ampliamenti in prossimità nuclei e regolamento” – allegato 23 
 
 interpellanza della Consigliera comunale Roberta Bettosini "Polo sportivo e degli 

eventi (PSE) Lugano” – allegato 24 
 
 interpellanza della Consigliera comunale Roberta Bettosini "inquinamento 

idrocarburi fiume Vedeggio” – allegato 25 


